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進展報告 

 
  

2.1  

負責人 

通過上次會議的進展報告 
 

 

 成員備悉文件編號CIC/ENT/R/001/14，並通過 2014 年 1 月 16
日 (星期四) 在香港灣仔告士打道 138 號聯合鹿島大廈 15 樓建

造業議會總辦事處舉行之上次會議的進展報告。 
 

 

2.2  上次會議續議事項 
 

 

 2.2.1 鋼筋測試指南 
 
上次會議進展報告第1.3項 – 有關在場外切割和屈紮

鋼筋，以及在加工場為鋼筋進行測試的建議， 秘書處

已為發展局、土木工程拓展署和屋宇署安排了一次會

議，商討如何跟進事宜。他們會在今 年稍後的專責委員

會會議報告最新情況。 
 

 
 

2.3  2014 年 2 月至 2016 年 1 月出任增補成員之建議提名 
 

 

 主席向成員簡介文件編號 CIC/EIT/P/004/14。 
 
成員確認文件附件 B 載列獲再委任為增補委員的建議名單，以

及獲邀提名增補委員的機構名單。 
 

 
 
 
 

2.4  建造業議會創新奬 
  

 王頌恩先生向成員簡報文件編號 CIC/EIT/P/005/14，包括建造
業議會創新奬的目的、參賽資格、評分標準、評審委員會及有
關預算等等的詳情。 
 
成員核准以港幣 2,000,000 元的預算舉辦活動，有關支出將由
環境、創新及技術專責委員會和生產力及研究專責委員會平均
分擔。成員更就建議書提出以下修訂建議: 
 
• 建議書應為學術組及建造業界從業員組的奬項設定相同的

重要性。 
• 題目「參賽類別」應改名為「主題範圍」，以避免任何誤

會。 
• 有關學術組的青年創新奬，把「年青博士」改為「年青學

 
 
 
 
 



  

者」。 

負責人 

• 「公開組」應改名為「建造業界從業員組」。 
• 原創性應列為主要的評分標準之一。 
 
一名成員對學術組如何運用奬金表示關注。經仔細商議後，如

何運用奬金需視乎個別得奬學者所屬大專院校適用的規則及

政策。 
 
主席表示，如以「聯合方式」(由學者及從業員組成的團隊)參
加，將根據團隊負責人的資歷界定團隊的組別。 
 

2.5  建築資訊模型顧問服務的固定期合約 
 

 

 王頌恩先生向成員簡介文件編號 CIC/EIT/P/006/14。 
 
由於存有利益衝突，一名成員建議避免聘用軟件供應商提供此
服務。此外，成員欲知悉建築資訊模型專家或顧問會否有興趣
承接此工作。建議可聯絡早前曾投標準備實施建築資訊模型建
立行業標準的顧問工作投標者，因為他們已表示對有關項目有
興趣，並有能力承接類似的工作。 
 
經商議後，成員確認按文件所述委託建築資訊模型顧問服務。 
 

 
 
 
 

 
 
 

2.6  2014 年工作及預算 
  

 王頌恩先生向成員簡報文件編號 CIC/EIT/P/007/14。 
 
成員同意文件上建議的工作及開支。由於環境、創新及技術專

責委員會確認以港幣 2,000,000 元的預算舉辦建造業議會創新

奬，並與生產力及研究專責委員會平均分擔支出，一名成員建

議分別修改細表中「建造業議會創新奬」及「其他」的預算至

港幣 1,000,000 元及 1,650,000 元，使數目一致。 
 

 

2.7  建築資訊模型最新情況 
 
成員備悉文件編號 CIC/EIT/P/008/14 及 CIC/EIT/P/009/14。 
 
主席就擬備「在香港建造業實施建築資訊模型路線圖的最後報
告」(「最後報告」)的最新情況，向成員作出簡短報告。以下

 



  

重點列出作修訂的部分: 

負責人 

 
• 已修訂第 4 及 5 章。 
• 第 10 章的表格加設「建議之負責人士」一欄。 
• 報告加載附件 E。 

 
王頌恩先生解釋，「最後報告」是由各專責小組成員合作編寫，
秘書處仍在收集資料、意見及報告。報告完成後，將聘請一名
撰稿人編寫和整理。 

  
由於「最後報告」仍是草擬版本，有成員建議在報告完成後，

以傳閱方式確認有關報告。 
 
主席建議全體成員在可能的情況下，儘快向專責小組主席或秘

書處表達對「最後報告」的意見，以改善及完成報告。 
 

 
 
 
 

 

2.8  河沙替代品研究專責小組 
  

 王頌恩先生向成員簡介文件編號 CIC/EIT/P/010/14。 
 
研究進展如下: 
• 目標 (1):向持份者發出規格建議，並正進行委任持份者的

工作。 
• 目標 (2) & (3):處於分析已收集數據的階段，但或需作更多

測試。 
• 目標 (4) & (5): 現正進行測試。 
 
(2) 及 (3)的工作本來預計在今年四月底完成。秘書處會與顧問

溝通，並敦促其加快完成工作。 
 

 
 
 
 
 

2.9  監察建築廢料運送方面應用無線射頻科技、全球衛星定位系統

及傳感器科技的設計大綱專責小組 
 
王頌恩先生向成員簡介文件編號 CIC/EIT/P/011/14。 
 
重點項目列出如下: 
 
• 香港房屋委員會已採用無源射頻科技和進行試驗，在工地

出口及垃圾堆填區入口，以電子方式監察建築廢料棄置及

泥頭車的重量。 

 



  

• 無源射頻科技適用於大型建築工地，但成本較高。 

負責人 

• 專責小組正就沒有橋秤的小型建築工地，探究解決方法。 
 
一些成員認為，不必因為監察建築廢料的運送而使用橋秤。主
席期望專責小組在今年底能得出結論。 
 

2.10  其他事項 
 
會上提出並討論下列各項: 
 
 主席鼓勵成員提出新的研究題目。 
 一名成員建議研究方法推廣在建築活動使用自動化方式作

業。另一成員回應，生產力及研究專責委員會正為處理此
事而成立，並將於下星期安排議會成員參觀香港大學的機
械人實驗室。 

 

  陶榮先生建議，香港綠色建築議會及零碳天地日後可定期
在專責委員會報告所執行的措施。 

 

 
 
 

2.11  2014 年下次會議暫定日期 
  

 2014 年 7 月 10 日下午 2 時 30 分於香港灣仔告士打道 138 號聯
合鹿島大廈 15 樓建造業議會總辦事處舉行。 
     

全體人員 

備悉 

至此別無其他事項，會議於下午 3 時 55 分結束。 


	成員備悉文件編號CIC/ENT/R/001/14，並通過2014年1月16日 (星期四) 在香港灣仔告士打道138號聯合鹿島大廈15樓建造業議會總辦事處舉行之上次會議的進展報告。
	    

